



# 広島西ロータリークラブ会報

THE ROTARY CLUB OF HIROSHIMA WEST

No.  
1974

例会日・木曜日 12:30~13:30

例会場・ANAクラウンプラザホテル広島

会長 中村 哲朗

幹事 森信 秀樹

事務所・〒730-0011 広島市中区基町6-78

リーガロイヤルホテル広島13F

TEL 082-221-4894・FAX 082-221-4870

E-mail:hwrc@godorc.gr.jp

広島西ロータリー <http://www.hwrc.jp/>



## 「識字率向上月間」

2010年3月11日 第1950回例会

### ◆会長時間◆

中村(哲)会長



先程は、グループ7の佐々木ガバナー補佐ならびに杉川幹事より、Intercity Meetingに対するご丁重なるお礼を頂きありがとうございました。

さて3月6日に開催いたしました当クラブの創立40周年記念に関する諸行事につきまして、会員の皆様のご協力で大変意義のある40周年行事にして頂きました。厚くお礼申しあげます。特に竹本実行委員長、刀瀬副実行委員長、安部企画調整委員長、森信幹事を始め、各部会の委員長・副委員長の皆様のご協力に深く感謝申し上げます。5日の台南RC歓迎会、6日の例会・記念式典・祝賀会・台南RCとの二次会とそれぞれ大成功だったと思います。ご出席頂きましたご来賓・ご来客の方々の評価は、概ね好評であったと聞いております。

台南RCとの二次会では、広島東RC会員で構成されているイーストキングスの皆さんに友情出演して頂き、大変盛り上げて頂きました。また7日の台南RC会員・ご家族の出発見送りには、朝早くから多くの会員・ご夫人にお見え頂きありがとうございました。台南RC会員の皆さんから、大成功、大成功、良かった、良かったと言って頂

きました。台南RCからお祝い金として50万円を頂戴し、また広島西RC会員全員にパイナップルケーキを頂戴しております。本日例会終了時に各自1個ずつお持ち帰り下さい。ウエストパープルサウンズの皆様もありがとうございました。

皆さんに想いで頂いた神輿の上で、会長として上手に踊れたかどうか分りませんが、私にとって忘れる事の出来ない思い出になり、貴重な体験をさせて頂きました。本当にお世話になりました。

また広島西南RC様では、自主的に全員登録決議をして頂き、当日37名の会員にご出席頂きました。心温まるご配慮への御礼を申し上げる為、3月9日、広島西南RCの例会を森信幹事とともに訪問いたしました。

### ■永年在籍者表彰

吉田会員、諫訪(昭登)会員、尾鍋会員、三島会員(園尾会員は40周年記念式典時、代表として表彰されております)



## ■ 物故会員に黙祷

広島北RC山田邦彦会員が、2月28日ご逝去されました。（享年82歳）

## ■ 新会員浜田 広氏、河本 剛氏、松岡 輝明氏に会員証及び四つのテスト、職業宣言贈呈



浜田 広 新会員



河本 剛 新会員



松岡 輝明 新会員

## ■ インターシティミーティングお礼



佐々木 宏AG(右)、杉川 聰AG付幹事

## ■ ポール・ハリス・フェロー（ロータリー財団寄付累計1,000ドル）浜井順三会員に認証状及びバッヂの贈呈



## ● 会務報告 森信幹事

※韓国3690地区大会参加のご案内が届いておりますので、参加を希望される方は事務局までご連絡ください。

### ※例会臨時変更

3月29日(月) 広島中央RC 休会

3月30日(火) 広島西南RC

4月4日「花見家族例会」

3月31日(水) 広島陵北RC

「夫人同伴花見夜間例会」

広島東RC 休会

※例会終了後、4階「松の間」において3月定例理事会を開催いたしますので、理事会メンバーは出席願います。

## ● 委員会報告

### 出席報告 香川(基)委員長

本日 (3月11日・木曜日)

会員数 87名 出席者 74名

欠席者 13名 ご来客 4名

ご来賓 3名 ゲスト 1名

計 82名

前々回(2月25日・木曜日)

出席率 100%



## 祝 3月お誕生日おめでとうございます。

(8名)

大西君 (3日) 梶本君 (5日)

上野君 (10日) 吉田君 (14日)

小島君 (18日) 古本君 (21日)

竹本君 (24日) 柴田君 (26日)



## ■ 新会員紹介

### ○ 浜田 広 会員

推 薦 者 田中健志会員

推 薦 同 意 者 森信秀樹会員

生年月日 昭和24年7月9日

勤 务 先 浜田木材株

役 職 名 代表取締役社長

学 歴 慶應義塾大学 商学部 卒業

1999年（平成11年）6月24日の例会以来の再入会を御承認頂き、誠にありがとうございました。

当時、御指導頂いた方々が全く変っておられず、お元気で以前にも増して若々しく、張り切っておられるのを拝見して、まず驚きました。例会のアットホームな暖い感じも、さすが、伝統あるクラブの風景と思い出させて頂きました。

それに引き換え、私の方は頭髪も薄くなり、白い物も目立つ様になっております。昨年まで営んでおりました木材の製材業一辺倒から少し方向を変えて、木材関連業種への転換を図るべく、当クラブ会員の森信建設株さまにお願いして、とりあえず、先月より製材工場の解体をして頂いている現状です。

振り出しにもどって頑張るつもりでおりますので、御指導、御鞭撻の程、宜しくお願ひ申し上げます。 拝



○ 河本 剛 会員  
かわもと たけし  
推 薦 者 垂井俊郎会員  
推薦同意者 梶本政明会員

生年月日 昭和39年11月15日

勤務先 チサンホテル広島

役職名 支配人

学歴 テンプル大学 日本校 卒業

この度、垂井俊郎様並びに梶本政明様のご推薦により、入会させて頂く事になりました。

前会員でありました岡村同様にご指導ご鞭撻のほどよろしくお願ひ申し上げます。

また広島西ロータリークラブの40周年という節目に入会できましたこと非常に感謝しております。

私は大阪生まれの大坂育ちで、広島へは昨年の9

月にこちらに来るまで一度も訪れたことがありませんでした。広島の印象はというと原爆ドームぐらいしかなく、来る前は非常に不安でした。しかし、こちらに来てから、広島の皆様に非常によくして頂き、本当に感謝しております。

今では来て本当によかったなど率直に思っております。

ですが広島のいいところはまだまだあると思いますので、これからいろいろ教えて頂ければと思います。

私の勤めているソラーレホテルズアンドリゾーツ株のことを簡単に紹介させて頂きます。

現在、北は旭川から南は石垣島まで、全国74のホテルの運営を手がけております。

近隣では、最近にチサンイン丸亀善通寺、チサンイン倉敷水島がオープンし、また3月2日には、チサンイン高松がオープン致しました。

その中でチサンホテル広島は、この2月でリニューアル3年となりました。

今後も引き続きのご支援、ご協力をいただければ幸いでございます。

ロータリークラブの例会は、昔、兵庫県明石市のホテルに勤務していたころ、宴会サービス時代に毎週のように担当をさせて頂きました。

ですのでまさか自分がこの席にいることになるとは思いもしませんでした。

一日でも早く広島西ロータリークラブのメンバーとして胸を張れるようがんばりたいと思います。またクラブの活動を通じて、社会貢献もできればと思いますので、何卒皆様方のご支援ご指導のほどよろしくお願ひ申し上げます。



まつおか てるあき  
○松岡 輝明 会員  
推薦者 安部憲明会員  
推薦同意者 加藤博基会員

生年月日 昭和44年8月5日  
勤務先 株式会社 山城屋  
役職名 代表取締役社長  
学歴 広島修道大学 人文学部 卒業

この度、安部憲明様のご推薦と、加藤博基様に推薦同意者になっていただき入会をさせていただきました。

広島西ロータリークラブといえば、歴史と伝統のある大変権威あるクラブであると聞いておりました。私にとって入会を許されたことはこの上ない栄誉でありますとともに、感謝と感激の気持ちで一杯でございます。

私は広島市中区舟入本町に生を受け、以来、神崎小学校、江波中学校、舟入高校、広島修道大学と地元に育てていただきました。大学卒業後、一時東京の企業へ就職いたしましたが平成8年に広島へ戻り現在に至っております。

家族の構成ですが、妻の敦子に、長男の由宰（ゆうさい、今春小3）、次男の功将（こうすけ、今春小1）とにぎやかな男系（？）4人家族でございます。

一方、生業としております海苔の世界ですが、ここ数年業界での若返りが進んできており、若手を中心に地元業界の活性化を促す活動を行っております。

この活動を行う中で、実は広島が日本で2番目に海苔養殖地としての歴史が古く、また味付のりなどの加工業でも随一の発展を遂げた場所であった、などと我々自身が驚くような史実を知ることができ、活動にも一層の力が入っております。

まだまだ「青く」、若さと勢いだけで行動しているような私自身が、広島西ロータリークラブへの入会は身に余るような光栄、榮誉であると同時に、大いなる学習の場を与えていただけたものと感謝の意を持って受け止めております。一日も早く皆

様のような素晴らしいロータリアンに近づくことが出来るよう、日々精進して参ります。  
何卒、ご指導ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。



●スマイルボックス SAA 松岡委員

☺会員全員

3月6日、皆さんの万全の準備で40周年記念式典等々が無事終了出来ました。更なる50年、100年に向けてこれまで通り、西クラブの品格と和やかさを大切に1年1年歴史を刻んでいきましょう。全員是非是非出宝をお願いします。

■卓話

地球温暖化問題と  
エネルギー政策



中国経済産業局資源エネルギー  
環境部長 生越晴茂氏

卓話ゲスト

中国経済産業局資源エネルギー  
環境部参事官 田中真佐子氏

「エネルギーをめぐる状況」

世界のエネルギー需要の見通しは、アジア諸国とくに中国、インドを中心とした経済成長により、2030年には2007年比で約1.4倍に増加する見込みです。

我が国の最終エネルギー消費は、90年度比で産業部門は省エネルギー努力の結果減少していますが、業務・家庭部門は33.4%増と大きく上昇しています。また、我が国の一次エネルギー供給をみ

ると、石油依存度が4割を超える高い状況にあります。エネルギーの自給率は水力などわずか7%（国際エネルギー機関（IEA）の手法で推計すると4%）で、諸外国と比べても低くなっています。

### 「地球温暖化問題」

世界的に深刻な環境問題の一つである「地球温暖化問題」について見ると、温室効果ガスの排出を抑えようと、1997年（平成9年）に京都議定書が採択され、日本は温室効果ガス全体を1990年に比べ6%削減することとなっています。そして、平成21年9月、鳩山総理は「全ての主要国の参加による意欲的な目標の合意を前提」として、日本の温室効果ガスを2020年までに1990年比25%削減することを表明しています。こうした目標を達成するため、省エネルギーの推進、原子力発電の着実な推進、新エネルギーの導入拡大が重要です。原子力発電については、発電過程で温室効果ガスを排出せず供給安定性に優れており、安全確保を大前提に皆様の理解のもと、着実に進める必要があります。

### 「省エネルギー」

地球温暖化問題へ対応するための低炭素経済社会の実現のための需要対策の大きな柱が「省エネルギー」です。産業部門から民生家庭部門、民生業務部門、運輸部門にかけて、幅広く省エネ法（「エネルギーの使用の合理化に関する法律」）に基づく規制を行うとともに、省エネ設備の導入に対する補助などの支援を行っております。

前述のとおり、業務・家庭部門でエネルギー消費量が大幅に増加していることからこの部門の省エネ対策を強化するため、平成20年5月、改正省エネ法が成立・公布されました。住宅・建築物については平成21年4月施行、業務部門等を含む工場・事業場部門については平成22年4月施行となっています。皆様方におかれましても、平成21年度の会社全体でのエネルギー使用量が原油換算で1500KL以上の場合は、7月末までに当局に「エネルギー使用状況報告書」を提出くださるようお願いします。

工場・事業場における省エネには、機器の更新と運用改善が効果的です。例えば、広島市立安佐

市民病院では運用改善と機器の更新でエネルギー使用量を2年間で20%削減しました。また、国内クレジット制度では、大企業等の資金・技術により中小企業が温室効果ガスを削減した場合、当該大企業等がその削減量を自らの削減分として自主行動計画等に反映させる事ができますので、こうした制度を活用して皆様の工場・事業場での省エネを進めることができます。

### 「新エネルギー」

新エネルギーの導入は、エネルギーの自給率の向上や地球温暖化に資するほか、分散型エネルギー・システムとしてのメリットも期待できます。また、大きな技術的ポテンシャルを有する分野であり、その積極的な技術開発を進めることは、経済活性化にも資するものです。

なかでも、太陽光発電は、再生可能エネルギーの中でも特に潜在的な導入可能量が多く、エネルギー自給率の低い我が国にとっては、国産エネルギーとして重要です。政府としては、補助制度、税制、余剰電力買取制度等で導入支援を進めており、また、住宅用太陽光発電については、多くの自治体で上乗せ補助制度を設けていますので、お住まいの自治体にご確認のうえ、是非、太陽光発電を導入していただければと思います。

中国経済産業局としては、今後とも、省エネルギー対策や太陽電池を始めとする新エネルギーの導入拡大等を推進していきます。ご相談・お問い合わせ等ありましたら、お気軽に、中国経済産業局エネルギー対策担当（TEL 082-224-5741）まで、ご連絡ください。

## ■ ポール・ハリスのことば

### 「無 知」

無知は平和を脅かす。他のすべてが等しい場合、知性の一般的水準が高ければ高いほど、おせつかい、批判、横柄といった傾向が少なくなる。個人も国家も知識をもつことは自己および世界に対する義務である。

（“My Road to Rotary”より）

ポール・ハリスのことば

謙訪昭登(紫輪会)編より抜粋